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 2 

Ao vigésimo terceiro dia do mês de setembro do ano de dois mil e vinte e um, às 15 horas, 3 

por via videoconferência, reuniu-se o Colegiado do PPGCS sob a presidência da 4 

Coordenadora Profa. Dra. Alessandra Azevedo do Nascimento, com a presença da vice-5 

coordenadora, a Profa. Anneli Mercedes Celis de Cárdenas, da secretária Rosa Maria Vilhena 6 

Farias e dos professores: Amanda Fecury, Ana Rita Barcessat, Fernando Antônio de 7 

Medeiros, Maria Izabel Cortês, Marlucilena Pinheiro da Silva, Madson Gomes, Natália 8 

Iosimuta, Rafael Resque, Raquel Amaral, Rubens Menezes, Silvana Rodrigues da Silva e 9 

Wollner Materko. Estavam ausentes justificadamente os docentes: Roberto Bezerra, José 10 

Luís Pena, Emerson A. Castilho, Demilton Pureza, Rosemary Ferreira, Daniela Ohara, 11 

Mayara Pinheiro, Carlos Eduardo Campos. A Presidente abriu a sessão e passou os informes: 12 

A coordenadora iniciou falando sobre o recurso da CHAMADA PÚBLICA Nº. 006/2019, 13 

PROGRAMA PRÓ-EQUIPAMENTOS CAPES/FAPEAP. A coordenadora falou que, 14 

referente ao recurso disponível no projeto aprovado, foi adquirido um Eletromiógrafo e dois 15 

sensores de eletromiografia no valor total R$ 14.760,00 (quatorze mil, setecentos e sessenta 16 

reais), estando pendente a compra Analisador hematológico, sob a responsabilidade do 17 

professor Fernando Medeiros para a cotação de preços e apresentação de boleto de 18 

pagamento que seria no valor de aproximadamente R$25.000 (vinte e cinco mil) do total de 19 

R$40.000 (quarenta mil) que foi aprovado no referido edital. Seguidamente, passou a palavra 20 

para o referido professor, que justificou a impossibilidade de aquisição do pretendido 21 

equipamento, pois houve uma grande oneração do mesmo, com a desvalorização do real e a 22 

alta do dólar, sendo o equipamento com cotação mais baixa encontrado no valor de R$34.000 23 

(trinta e quatro mil). Diante da impossibilidade da aquisição do equipamento previsto em 24 

projeto, o professor propôs compra de outros equipamentos, em substituição, mas que seriam 25 

igualmente úteis, principalmente as pesquisas na área de ensaios biológicos. A sugestão foi 26 

duas Bombas hidrovaco custando em média R$ 9.000,00 (nove mil reais), cada, e um banho 27 

de refrigeração custando em média R$ 7.000,00 (sete mil reais), que serviria a mais de um 28 

laboratório. Outra proposta, é um analisador bioquímico semiautomático que é em média 29 

R$18.000 (dezoito mil reais). Poderia ser também uma cabine de segurança biológica classe 30 

A-2 no valor de aproximadamente R$17.595 (dezessete mil quinhentos e noventa e cinco. A 31 

coordenadora concordou com o professor sobre a possibilidade da troca da compra de 32 

equipamentos. E trouxe também a possibilidade da compra de uma estante ou uma cabine 33 

climatizada para manutenção de animais utilizados em pesquisas experimentais. Estas 34 

estantes ou cabines mantem os animais bem aclimatados até o momento da experimentação, 35 

o que seria bastante útil, uma vês que a estrutura laboratorial atualmente disponível, se 36 

encontra comprometida, desta forma, os experimentos poderiam ser continuados sem 37 
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prejuízos as pesquisas vigentes. Professor Rafael Resque se manifestou em favor da proposta 38 

da aquisição da estante climatizada, dado ao grande número de professores que trabalham 39 

com animais experimentais dentro do programa. Professora Natália se manifestou no sentido 40 

que na área de fisioterapia ela não utiliza e nem conhece os equipamentos, e que no caso de 41 

ter que votar iria se abster. A coordenadora ressaltou que não há tempo para novas propostas 42 

e deveríamos apreciar a proposta trazida pelo professor Fernando Medeiros (duas bombas 43 

hidrovaco e um banho de refrigeração- opção A) ou pela proposta da profa. Alessandra 44 

(cabine controlada para aclimatação animais experimentais - opção B). A coordenadora 45 

colocou as duas propostas para a votação do colegiado. A professora Amanda Fecury votou 46 

nulo justificando a falta propriedade para decisão. A professora Marlucilene se manifestou 47 

pela opção A. professora Natália Nulo. Sendo aprovada por maioria de votos a proposta – 48 

opção A. Professor Fernando Medeiros ficou responsável por fazer a justificativa da mudança 49 

e enviar para que seja comunicado a FAPEAP e verificar juntamente com a coordenação a 50 

compra dos equipamentos. A Coordenadora informou que tem um seminário referente ao 51 

Edital 18/2020, construído em conjunto com PPGBIO e o PPGMDR, especialmente 52 

envolvendo os bolsistas e seus orientadores. Sendo as últimas sete bolsas disponibilizadas 53 

provenientes deste edital. Informou que no final de novembro, início de dezembro, serão 54 

chamados os bolsistas e mais a quem interessar para que se faça a interação dos três 55 

programas dentro da proposta do edital 18/2020 que foi aprovado pelos três referidos 56 

programas. PAUTA 01: SOLICITAÇÃO DE DIÁRIOS CONSOLIDADOS. A 57 

Coordenadora solicitou aos docentes do programa que ao final de cada semestre depois de 58 

consolidar as disciplinas, cada professor salve uma cópia da frequência e das notas, e 59 

entregue à coordenação para evitar problemas como o que ocorreu com a discente Marcela 60 

Dias. Isso porque, o sistema está dando alguns problemas em relação a matrícula de discentes, 61 

e outras situações e demandas que apareceram nas últimas semanas. Professora Marlucilene 62 

Pinheiro se manifestou no sentido de ser favorável ao pedido e que tal procedimento dará 63 

mais respaldo para o professor, o aluno e ao próprio Programa. Dessa forma todos os 64 

presentes concordaram e partir do final do semestre 2021.2 será adotado tal procedimento. 65 

PAUTA 02: SOLICITAÇÃO DE BANCA EXAMINADORA DE DEFESA DE 66 

DISSERTAÇÃO. Denise Gabrielle Feitosa Ribeiro. Banca da discente Denise Gabrielle 67 

foi aprovada ad referendum pela coordenação, a qual ocorrerá dia 25 de setembro de 2021. 68 

Composta pelos professores doutores: Vânia Tie Koga, orientadora, Areolino Pena Matos, 69 

Rubens Alex de Oliveira Menezes, Luís Eduardo Werneck de Carvalho (externo) e suplente, Cid 70 

André Fidelis de Paulo Gomes (Externo). A coordenadora colocou para a apreciação do colegiado, o 71 

qual foi aprovada por unanimidade pelo mesmo. Thamilly Joaquina Picanço Miranda. Foi 72 

colocado em apreciação a banca examinadora da mestranda Thamilly Joaquina, composta pelos 73 

professores doutores: Marlucilena Pinheiro da Silva, presidente, Amanda Alves Fecury, Inara Mariela 74 

da Silva Cavalcante, Nely Dayse Santos Da Mata (Externa) e suplente Anneli Mercedes Celis de 75 
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Cardenas. A banca foi aprovada pelo colegiado por unanimidade. PAUTA 03: SOLICITAÇÃO 76 

DE CREDENCIAMENTO DE COORIENTADOR. Winnie Karen de Farias Lima 77 

Pires: O Prof. Dr. Rubens Alex de Oliveira Menezes, credenciado no Programa de Pós-78 

Graduação em Ciências da Saúde – PPGCS, da Universidade Federal do Amapá, solicitou o 79 

credenciamento do Prof. Dr. Aldo Aparecido Proietti Junior, CPF 102.302.028-96, 80 

docente/pesquisador vinculado a Universidade Federal do Amapá-Curso de Farmácia, na 81 

condição de coorientador, para o desenvolvimento do projeto de pesquisa intitulado 82 

“CARACTERIZAÇÃO FENOTÍPICA E MOLECULAR DE BACTÉRIAS 83 

PATOGÊNICAS NO PROCESSO DE PRODUÇÃO DO CAMARÃO SALGADO NO 84 

ESTADO DO AMAPÁ”, da mestranda Winnie Karen de Farias Lima Pires em conformidade 85 

com o art. 46, do Regimento Interno do Programa o qual entregou formulário preenchido e 86 

currículo lattes do Docente. O professor Rubens se manifestou e primeiramente solicitou a 87 

retificação da ata do mês de agosto em relação a sua justificativa de ausência. E em seguida, 88 

apresentou o um pouco o trabalho do professor Aldo Aparecido e sua importância em fazer 89 

parte do projeto, pois tem muita experiência na área. Professora Amanda Fecury também 90 

ressaltou o trabalho do professor. A coordenadora colocou para a apreciação do colegiado, o 91 

qual aprovou por unanimidade a coorientação solicitada. PAUTA 04- SOLICITAÇÃO DE 92 

PRORROGAÇÃO DE PRAZO PARA A DEFESA: Windred Lobato Gonçalves: A 93 

coordenadora colocou para a apreciação do colegiado a prorrogação de prazo de defesa da 94 

discente Windred Lobato Gonçalves, sob a orientação da professora Raquel Rodrigues. O 95 

prazo solicitado pela discente foi de seis meses, com a data final para o dia 10 de março de 96 

2022. A orientadora se manifestou e justificou que após a qualificação houve dificuldade no 97 

andamento dos ensaios, pois houve contaminação e perda da cultura de Leishmania que estavam 98 

sendo usados. Com isso, ficaram dependendo de uma nova cultura de células para dar continuidade. 99 

Houve então, a tentativa de ir até Belém para realização do mesmo, não sendo possível devido às 100 

restrições impostas pela Pandemia de COVID-19. Desse modo a alternativa seria contar com o apoio 101 

técnico para realizar os ensaios aqui mesmo na Unifap. Com isso, conseguiram por meio do Procad, 102 

trazer uma pessoa com expertise para realizar os testes apenas a partir da data de 08/09/2021, quando 103 

iniciaram todo o preparativo. O prazo de prorrogação foi aceito, porém, apenas três meses, até 104 

a data de 22 de dezembro de 2021 para a defesa da dissertação, como os demais discentes 105 

que o prazo máximo foi até dezembro de 2021, como ressaltou a coordenadora. Esse prazo é 106 

improrrogável. PAUTA 05- DESCREDENCIAMENTO DO PROGRAMA. Adriane 107 

Canto: A coordenadora fez um resumo da situação da discente, já discutidas em outras 108 

reuniões. Sendo que na reunião do dia 30 de julho de 2021, o colegiado aprovou que fosse feita a 109 

notificação de desligamento da aluna Adriane da Costa Canto do PPGCS e que também fosse 110 

solicitado a orientadora a professora Amanda Alves Fecury um relatório situacional, segundo sua 111 

percepção dos fatos. Dessa forma a secretaria do PPGCS notificou a mestranda Adriane Canto e 112 

solicitou o relatório da docente. A professora Amanda Fecury se manifestou em relação a situação da 113 

discente ressaltando os problemas que discente teve durante o período em que ela não se manifestou.  114 
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E ressaltou o pedido da discente com sua anuência, pela possibilidade do colegiado dar oportunidade 115 

de concluir o curso e que o mesmo determinasse uma atividade à orientanda equivalente aos 2 créditos 116 

pendentes, para que a mesma possa integralizar seus créditos e assim defender sua dissertação na data 117 

impreterível de até 26 de novembro de 2021, ocorrendo entrega e agendamento da defesa no final de 118 

outubro (um mês antes, como consta em regimento). Inclusive, sugeriu para Composição da Banca 119 

os Titulares: Dr. Demilto Yamaguchi, Drª. Rosemary Ferreira de Andrade, Dr. Euzébio de Oliveira 120 

(externo); Suplente: Drª. Ciane Martins de Oliveira (externo). Com apresentação da defesa de 121 

dissertação a ser realizada impreterivelmente até o dia 26 (vinte e seis) de novembro de 2021. A 122 

proposta foi colocada para a apreciação do colegiado. Que aprovaram a proposta e ressaltaram que 123 

deve ser cumprida, sob pena de desligamento definitivo do Programa. Gabriel Clemente: A 124 

coordenadora do Programa expôs também a situação do discente Gabriel Clemente da turma 2019, 125 

que não cursou nenhuma disciplina e que pediu trancamento ainda no primeiro semestre do curso. E 126 

não retornou ao programa, sendo considerado abandono pelas normas do regimento interno do 127 

programa. Sendo que o mesmo foi notificado a apresentar defesa sob pena de ser desligado do 128 

programa. Porém, o aluno não se manifestou no prazo de 15 dias. Depois de algumas alegações do 129 

colegiado a coordenadora colocou para a apreciação do colegiado. A professora Marlucilena se 130 

manifestou favorável ao desligamento. A professora Izabel Cortes se absteve da votação por entender 131 

que se deve ter cuidado para se evitar uma judicialização futura. Sendo que os demais membros 132 

presentes na reunião aprovaram o desligamento do discente do PPGCS. A Coordenadora aproveitou 133 

para informar sobre um caso de mantado de segurança da Discente Juliana Rocha, por não ter 134 

apresentado os documentos solicitados no edital. O Juiz solicitou a manifestação da coordenação e 135 

na segunda liminar solicitou a matrícula da discente nas disciplinas do semestre 2021.2. Diante da 136 

situação a coordenação sugere que a documentação de conclusão de curso seja solicitada no ato da 137 

inscrição do mestrado e não no ato da matrícula para evitar tais situações e transtornos. O professor 138 

Madson Gomes se manifestou em relação ao prazo de entrega da Dissertação Final. Que no 139 

Regimento é de 30 dias, porém, os discentes não estão cumprindo. E solicitou que fique para a pauta 140 

da próxima reunião, a proposta de que no agendamento o aluno já entregue a versão final da 141 

Dissertação e que seja encaminhada pela coordenação do curso e não pelo discente, pois justificou 142 

que eles não entregam na data, o que prejudica o trabalho de avaliação da banca examinadora. A 143 

coordenação do curso concordou que realmente não dá para uma banca examinadora avaliar um 144 

trabalho de dissertação às vésperas da defesa. Entretanto, ressaltou que discorda que seja função da 145 

coordenação, pois a parte da coordenação e secretaria do programa lida com muitas demandas. E 146 

reforçou que é função do próprio orientador cobrar que os discentes cumpram os prazos de entrega 147 

da versão final da dissertação para a banca. A professora Amanda Fecury se manifestou no sentido 148 

da documentação ser entregue como uma documentação a mais para o agendamento da dissertação, 149 

seria uma forma de forçar o aluno a entregar no prazo. A coordenação ressaltou que com a chegada 150 

da secretária ela pode ficar menos sobrecarregada das tarefas administrativas, mas reforça que o 151 

orientador tem que ter autonomia e cobrar do orientando que cumpra o prazo de entrega da dissertação 152 

para a banca. A secretária ressaltou que a versão final poderia ser entregue no agendamento. E que 153 

poderia passar para o professor orientador. O professor Madson Gomes reforçou que seria uma forma 154 

de forçar o aluno a entregar no prazo. A coordenadora ressaltou que segundo o regimento é função 155 
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do discente e do orientador o repasse da dissertação final para a banca. E pode ser verificado o 156 

mecanismo para que os discentes cumpram o prazo de entrega da dissertação em uma próxima 157 

reunião. A professora Amanda Fecury solicitou se o próprio colegiado determine o trabalho para que 158 

a discente Adriana canto cumpra os dois créditos que estão pendentes. A professora Raquel sugeriu 159 

primeiramente ela estudar um artigo na área epidêmica e depois apresentar para uma banca. A 160 

professora Ana Rita Barcessat sugeriu que ela elabore um artigo do tema do seu projeto a mais, 161 

submeta e fique como atividade para cumprir os créditos que a discente está devendo. A proposta da 162 

professora Ana Rita foi aprovada por unanimidade pela colegiado. Para finalizar a reunião ficou a 163 

aprovação da ata da reunião do dia 30 de agosto, a qual foi aprovada por unanimidade pelo colegiado 164 

com a ressalva do professor Rubens que justificou a ausência na reunião. O professor Wollner 165 

informou que assumiu a coordenação do curso de educação física, mas que não interfere no 166 

andamento de suas atividades no mestrado. Nada mais havendo a tratar a Dra. Alessandra 167 

Azevedo do Nascimento encerrou a reunião e a Ata foi lavrada por mim, Rosa Maria Vilhena 168 

Farias Dias, a qual será assinada por quem é de direito, conforme lista de frequência em 169 

apenso. 170 

 171 


